

PRECIOS DE SUSCRICION
 Santander, un mes. . . Prs 1-75
 " un trimestre 4-75
 Provincias, 3 meses. . . . 5-25
 Ultramar, 6 meses. . . . 18
 Extranjero, 6 meses. . . . 25
 Números sueltos, 5 céntimos.

La Voz Montañesa

REDACCION Y ADMINISTRACION
 San Francisco, 29, bajo.
 Se admiten anuncios y comunicaciones a precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.
 Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO XII.

SANTANDER.—Viernes 24 de Octubre de 1884

NUM. 2952

Don Restituto Collantes Obregon

Licenciado en Derecho Civil y Cánónico
 y Abogado del Ilustre Colegio de Burgos
 ha fijado su residencia en esta ciudad de Santander y abierto bufete en la calle de Calderon, número 7, principal.

OSTRAS

De la compañía Ostrícola de Santander, procedentes de esta bahía y la de Santoña, se venden en esta ciudad en el café Suizo y en el establecimiento de don Manuel Gallo, en Boó.

DON JOSÉ BERNAL Y MARTINEZ, procurador de los tribunales y agente de negocios, se ha establecido en esta ciudad, Ruamayor, 25, bajo, y ofrece sus servicios al ilustrado público de la capital y provincia.

Un buen negocio

Se traspasa un ALMACEN DE ULTRAMARINOS bien surtido y de los más acreditados y céntricos de la ciudad.

Para más informes en la platería del señor Peiró, calle de San Francisco.

¡ESTO SE VAI

De nuestro valiente colega *El Anunciador*, de Pontevedra, cuyo director ha sido reducido á prision recientemente, teniendo que depositar 5.000 pesetas de fianza para disfrutar de libertad provisional, tomamos el siguiente artículo, que merece leerse:

«Un cuadro desgarrador presenta España desde que los conservadores son poder, porque nunca partido alguno la gobernó tan mal y nunca hubo gobierno tan extravagante y monopolizador.

En el poco tiempo que lleva de poder en esta segunda etapa, se hizo el más odioso de los gobiernos, y no hay verdadero patriota que no se avergüence de su dominación.

Se dice fracción política mantenedora de la paz pública; sus elementos se llaman monárquicos de orden y que devolverán al país el bienestar y la libertad que le negaron los setembrinos, y aventajan en reaccion á Narvaez y Gonzalez Brabo; llevan la discordia hasta el hogar doméstico, que es lo más criminal; violan el derecho; conculcan las leyes; profanan la cátedra, los comicios y la tribuna; ultrajan la conciencia; califican los robos de irregularidades; indultan al asesino; encubren al estafador, y cargan con crecidas gabelas los bienes populares, que embargan y venden cuando el pobre ciudadano no puede pagarlas, para mantener con el producto una chusma de zánganos que gozan con los males de la patria, una trahilla de comilones que aplauden su obra á cambio del mendrugo, y un ejército de policía secreta que desempeña los papeles más denigrantes.

Hé aquí la obra del partido de las *etcéteras* que para desgracia nuestra nos gobierna. En verdad que estudió perfectamente á la mujer que se la echaba de pudorosa y era una *horizontal* consumada.

¿Cómo esperar nada bueno el país de un partido en el que se codea el latro-faccioso y el reza-dor artero, la beata lenguaraz y el revolucionario sin pudor? Calificaríamos de alucinado al que pida al ciego que distinga los colores y de alucinado debe también calificarse al que pida á los conservadores lo que les es imposible dar por estar en abierta oposicion con sus leyes naturales.

De aquí que no puedan sostenerse mucho tiempo al frente de la nación: son políticos que nos humillan y nos esclavizan á la faz del mundo y en pleno siglo XIX y la experiencia viene probando que cuando ellos gobiernan el espectro apocalíptico del hambre se pasea por toda la Península.

Los días que restan de vida á la grey mestizo-canovista son contados. La saña que le acosa, la hiel que le ahoga, dará al traste con ella en corto plazo. Esto matará aquello.

Continuad, ya que así os place, haciéndoos célebres con vuestros salvagismos, lechuzas ministeriales. No conseguireis con ellos prolongar vuestra estancia en el poder; al contrario, os precipitarán la caída.

Nuestra profecía de que vosotros nos allanais el terreno, resultará cierta, lo aseguramos.

Prudencia y fé, pues, demócratas, que esto se va.

La situación canovista está tísica, y para los tísicos no es buena la presente estación.

Y ahora... denúncieme V. este, que diría *El Pueblo Catalan*.

LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Días hace dedicamos un artículo al establecimiento de enseñanza cuyo nombre sirve de epígrafe á estas líneas, y ampliando los detalles que entonces apuntamos acerca de centro tan benéfico para la clase obrera, damos á continuación una nota de los alumnos que, desde su fundacion, han recibido en ese establecimiento provechosa enseñanza de las materias distintas que allí se cursan:

Curso del	Alumnos.
77 á 78.....	264
" 78 á 79.....	201
" 79 á 80.....	357
" 80 á 81.....	384
" 81 á 82.....	251
" 82 á 83.....	302
" 83 á 84.....	259
" 84 á 85.....	253

En todos los años se han repartido entre los alumnos más aventajados, premios y accésits consistentes, segun las asignaturas, en útiles de agricultura, herramientas, libros, etc., concediéndose tambien menciones honoríficas.

Y es de observar que la concurrencia á las clases de la escuela de Artes y Oficios, se sostiene en una cifra muy considerable, más aun si se tiene en cuenta que el obrero, consagrado durante el día á las duras faenas del trabajo material, tiene que robar al cuerpo fatigado las horas que consagra al cultivo de su inteligencia. La matrícula para el curso presente continúa abierta todavía, lo cual explica satisfactoriamente que la cifra que en último lugar figura en la precedente nota sea menor que todas las demás.

De esperar es que la clase obrera, por tantos conceptos digna de consideracion, acuda á esos centros de enseñanza que elevan el nivel moral de los pueblos y les dan fuerza y libertad.

Ecos políticos

De *El Progreso*:

«Crisis en Diciembre! ¿Para qué? Para aquella fecha no nos contentamos con una mera crisis de poco pelo.

Pues, hombre, hasta ahí podían llegar las cosas. Nada, nada; crisis total visible en toda España. ¡Y flojas serán las iluminaciones que va á haber!»

Nosotros tenemos ya preparados los faroles, porque, en efecto, la crisis va á ser total.

Más total de lo que á *El Progreso* se le figura.

El señor Becerra ha expuesto en su último discurso, segun dice *La Izquierda Dinástica*, que la democracia es compatible con la monarquía, y que si esta creyera otra cosa, debía manifestar el orador que los gobiernos se habian hecho para los pueblos, no los pueblos para los gobiernos.

¿Todavía duda el señor Becerra de que la monarquía cree lo contrario?

Pues para dudar una cosa tan clara como esa se necesita ser... zurdo!

Dice *La Fé* que la gran mortalidad en Madrid, superior á la de todos los pueblos de Europa, es el castigo de las culpas de sus hijos.

Pues si es un delito ser natural de Madrid, felicitémonos de haber nacido en provincias.

Con eso la Providencia, del derecho amparadora, demuestra hasta la evidencia que no es centralizadora!

¡Ya escampal!

Ha sido reducido á prision an Madrid y llevado á la cárcel modelo nuestro ilustrado compañero en la prensa don Felipe Salas Arriola.

Esta prision es á consecuencia de una ó dos denuncias con que la fiscalía favoreció al ya difunto periódico republicano federal *La Montaña*, de que el señor Salas era en aquella época director.

Sentimos la desgracia que aflige á nuestro compañero el señor Salas Arriola, pero hay que sufrir con resignacion todas esas penalidades hasta que se vuelva la tortilla, que ya será pronto, y cobremos á los conservadores en la misma moneda.

Pues, segun dice el adagio, con su sencillo lenguaje, no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague.

Confiesa el órgano de la mesticería, es decir, *La Union*, que la prensa sirve para hacer terribles brechas en los gobiernos.

Hay que distinguir. En los gobiernos fuertes, apoyados en la opinion pública, en la legalidad de sus actos y en su patriotismo, la prensa de oposicion no causa el más mínimo agujero.

Pero en los gobiernos débiles, egoístas y desacreditados, como el actual, la prensa, no solo hace brechas, sino que acaba por destruirlos completamente, convirtiéndolos en un monton de escombros.

¡Ya se salvó el país!

El Estandarte, órgano del presidente del Consejo de ministros, dice todo alborozado lo siguiente:

«Los periódicos extranjeros consideran á España elevada á potencia de primer orden con motivo de la creacion de una embajada Alemana en España, á la que vendrán el conde de Solms ó el conde Hatzfeldt, actual ministro de Estado en Berlin.»

Ea, ya somos felices. Con la creacion de esa embajada está resuelta la cuestion de los miles de obreros que se están muriendo de hambre por

falta de trabajo en algunas provincias. Con esa sola creacion desaparece el deplorable estado de nuestra marina de guerra y brotan por todos los ámbitos del país la prosperidad y la abundancia!

Movimiento, paz, honor, trabajo, dinero y pan... ¡Lo que es un embajador alemán!

Leemos en nuestro apreciable colega *La Republica*:

«Algunos observadores han notado que desde hace algunos días todas las noches presta un discreto servicio de vigilancia el 14.º tercio de la guardia civil. Van los guardias sin carabina y con cierto disimulo para no alarmar al público.

¿Qué ocurre? ¿O mejor dicho, ¿qué teme el gobierno?»

La Republica puede figurárselo.

Los periódicos de Madrid dicen, como una gran noticia, que para el año que viene está contratado en aquella plaza el espada *Frascuolo*.

No dicen los mismos periódicos si con este motivo se han puesto colgaduras en los balcones. Pero es de suponer que hasta los hayan iluminado con gas.

¡Ahí es un grano de anís el inconcebible vuelo que va á tomar el país matardo en Madrid *Frascuolo*!

Por supuesto, que para torear *Frascuolo* en Madrid tienen que quedarse sin contrata *Currito*, *Mazzantini* y *Cánovas del Castillón*.

Del diario republicano *O Seculo* toma *La Epoca* la siguiente noticia:

«IMPORTANTE
 Por telegramas particulares recibidos homtem en Lisboa, consta que de Madrid partió para Roma un embajador a fim de solicitar a benqao papal para don Alfonso, que se julga perigosamente enfermo e com poucos dias de vida.»

Otra vez son los periódicos conservadores los que sacan á relucir este tema.

Vaya, pues que corra.

La Integridad de la Patria, periódico ministerial, ha sufrido una errata en el título que no puede ser más oportuna.

En el encabezamiento de la segunda plana del colega ha salido el título así:

LA INTEGRIDAD DE LA PATA

Que las gentes del poder tienen pata ya no dudo.

Por lo tanto, ¿qué han de hacer sino meterla á menudo?

Un periódico carlista de Oviedo se atreve á decir, hablando del cura Santa Cruz que «...nunca maldito por la Iglesia, y antes por el contrario, reconocido como el más acérrimo defensor de las doctrinas católicas.»

Vamos, ese periódico pertenece al género de los que de cuando en cuando salen á luz para combatir y ridiculizar una idea, aparentando que la defienden.

Porque la Iglesia no podrá menos de protestar contra la impía afirmacion de que considera miembro suyo, digno de loa, al sacerdote que alcanzó fama de feroz y de sanguinario en fratricida lucha.

Sería tanto como suponer bárbaramente que la Iglesia santificaba á los asesinos.

Al fin el director de *El Anunciador* de Pontevedra ha tenido que prestar la fianza de MIL DUROS que le pedía el juez de instruccion para ponerle en libertad.

¡Mil duros! El mejor día se va á dejar pedir un juez cuatro millones de fianza.

Por supuesto, los asesinos de los niños del Canal siguen en libertad amplia y definitiva sin haber soltado una peseta.

La Epoca termina así un artículo, conmemorando el aniversario del glorioso desastre de Trafalgar:

«Por eso al conmemorar aquella tristísima aunque honrosa fecha, recordamos al gobierno, recordamos al país, lo que importa, aun á costa de grandes sacrificios, acometer la restauracion de nuestra armada, y reemplazar con buques «vivos» y dispuestos al combate, los «bubues» (muertos) en la rota inolvidable de Trafalgar.»

Aunque buenísimo fuera que se realizase así, los buques que haga Antequera que me los elaven aquí!

De *El Eco de Navarra*:

«Si no se vuelve loco el señor ministro de la Guerra con el modelo del nuevo uniforme para el arma de infantería, le va á faltar poco.

Es probable que la franja proyectada para el pantalón de los oficiales sea suprimida, y los vivos en las hombreras y el cuello que se suprimían continuarán. Tampoco el modelo de espada prosperará, y la guerrera tendrá dos carreras de botones en vez de tres y sin cordones negros.

¿Quiéren nuestros lectores ocupacion más pueril para un ministro de la Guerra? Este es Quesada.»

¿Pero en qué quedamos? ¿Es ministro de la Guerra ó sastre?

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Vapor-correo

CÁDIZ 22.—Esta mañana á las doce ha llegado á este puerto el vapor-correo de la compañía Trasatlántica, *Santander*, procedente de la Habana y Puerto-Rico.

Nombramiento aplaudido

LONDRES 22.—El señor Trevelyan, secretario de Irlanda, ha sido nombrado canceller del ducado de Lancastre (cargo equivalente á ministro de la Corona).

Los periódicos liberales aplauden este nombramiento.

El *Standard* de hoy, ocupándose de él, dice que el primer ministro, Gladstone, confia obtener así el apoyo de los parnelistas.

Adhesion de Inglaterra

La prensa inglesa confirma hoy que la Gran Bretaña se ha adherido definitiva y categóricamente á la conferencia de Berlin.

Agitacion en Bélgica

BRUSELAS 22.—Aumenta la agitacion liberal contra el ministerio belga.

Los ánimos están muy sobrecitados. Se teme que se reproduzcan los desórdenes.

Meeting conservador

LONDRES 22.—Ayer se celebró un meeting de conservadores en Dumfries.

El populacho trató de impedirlo arrojando piedras á los coches del marqués de Salisbury y otros oradores.

Los cristales de los faroles fueron rotos á pedradas.

Nombramientos rehusados

LISBOA 22.—Los tres ex-ministros progresistas nombrados por el ministro de Obras públicas para formar parte de la comision de informacion sobre los ferro-carriles no han aceptado dicho cargo.

Desórdenes en Bélgica

BRUSELAS 22.—En varias poblaciones de Bélgica han ocurrido choques sangrientos entre liberales y conservadores, particularmente en Courtrai.

En una aldea inmediata á Malinas han resultado un muerto y cuatro heridos.

Carta de Madrid.

22 de Octubre 1884.

Mi estimado compañero: El telegrama de la *Agencia Fabra*, fecha de ayer, en que se decía que España estará representada en la conferencia de Berlin por el señor marqués de Benomar, parece confirmarse en todas sus partes. La razon de este acuerdo es, segun mis noticias, la premura del tiempo que dificulta el crear la embajada de Alemania sin atenerse á las formalidades de rigor, como designacion del crédito correspondiente, informe del Consejo de Estado, etc. Un periódico añade al propio tiempo, que tambien se ha indagado la conducta seguida por los demás gobiernos que tienen representacion en la conferencia, y todos ellos la han conferido á los que están acreditados en la actualidad cerca de la corte de Berlin, motivo que ha influido, como es natural en desistir del cambio proyectado. Esto no quiere decir, sin embargo, que el gabinete haya desistido de elevar á embajada la legacion de Alemania.

Y apropósito de los importantes asuntos que han de tratarse en la conferencia convocada por el príncipe de Bismarck, no ha dejado de llamar la atención lo que dice anoche un diario oficioso, cuya amistad con el señor Pidal y Mon para nadie es un secreto.

Manifiesta este periódico que España debe defender enérgicamente sus derechos é intereses en el Norte de Africa, en el Golfo de Guinea y en Santa Cruz de Mar Pequeña, y en lo demás tratar de realizar en la medida de lo posible su política tradicional exterior; así y solo así, añade la misma publicacion, quedarán en el lugar debido nuestras aspiraciones honradas y patrióticas, y podremos decir con satisfaccion á nuestros hijos que, si solo acrecentamos la herencia paterna en muy poco, más que á nada fué debido á las circunstancias en que vivimos.

Los ministeriales en general, y particularmente los amigos del señor Cánovas, no ponian hoy reparo de ninguna clase á las indicaciones de *La Union*; para ellos hay unanimidad de parecer dentro del gobierno respecto á la cuestion internacional, y el presidente del Consejo es el primero que desea que asunto de tanta trascendencia se trate en una esfera superior á la de la política diaria. Sin embargo, en un grupo compuesto de fusionistas y republicanos, he oido asegurar tambien que de la opinion del señor Cánovas nadie puede hablar, porque estos días la reserva más que nunca, habiendo que atenerse, por lo tanto, en la materia de que se trata, á lo dicho otras veces por el jefe del gabinete.

Mucho se ha hablado ayer y hoy del relevo del general Castillo, que algunos suponen hijo de causas verdaderamente políticas. Los conservadores, sin embargo, lo niegan, y dicen á su vez que la dimision ha estado fundada tan solo en diferencias de apreciacion respecto al personal administrativo de la Isla. Algunos amigos del gobierno llegaban hasta decir que la verdadera rémora que ha habido en los asuntos ultramarinos, ha sido el general Castillo con sus excrúpulos, meticulosidades y oposiciones. Veremos si el señor Fajardo es más afortunado en su gestion.

En los centros oficiales no se daba importancia á los despachos de origen filibustero, publicados por algunos periódicos, anunciando el desembarque de una expedicion en las Villas. Las autoridades cubanas viven muy prevenidas y los laborantes no deben estar muy satisfechos de la actividad y el celo de nuestros cónsules.

Esta noche ha salido con direccion á Andalucía el general Lopez Dominguez; desde muy temprano la estacion estaba llena de izquierdistas deseosos de despedir al jefe *in partibus* de la agrupacion. La necesidad de cerrar esta carta me priva de asistir á la salida.

De usted afectísimo, *El Corresponsal.*

Noticias

El magnífico vapor *Tamaulipas*, de la compañía Mexicana, que salió de este puerto antes de ayer á las tres de la tarde, llegó ayer á la Coruña á las seis y media de la mañana, habiendo hecho la travesía en quince horas y media, segun telegrama recibido por la casa consignataria.

El *Tamaulipas* conduce á su bordo cuatrocientos pasajeros.

Segun decíamos en nuestro número de ayer, habiendo sido declarado cesante el activo médico 2.º del lazareto de Pedrosa don Fidel Gonzalez Muñoz, ha sido nombrado para reemplazarle don Rafael Salillas.

¡Así premian los conservadores los servicios que prestan honrados y probos funcionarios!

Hemos tenido el gusto de visitar el nuevo gabinete de dentista que en la calle de Atarazanas, número 6, principal, ha establecido el acreditado médico-cirujano señor Villar, habiéndonos llamado la atencion, tanto la buena forma y belleza de las dentaduras que construye, imitacion la más exacta del natural, como los diferentes instrumentos que el mismo señor Villar ha ejecutado para verificar toda clase de operaciones de la boca, instrumentos que no se fabrican mejor en el extranjero.

No dudamos que este gabinete será favorecido por muchas personas si, como hasta ahora, practica el señor Villar todas las operaciones de su arte con la mayor perfeccion y gran economía de precios.

Leemos en *El Globo*:

«Se dijo en un principio que la cuestion Cassá-Millaud debía tener su natural complemento con la aparicion en el *Figaro*, de Paris, donde el último colabora, del acta levantada por los amigos de uno y otro.

La publicidad dada por el expresado diario á una carta de M. Millaud, en la que no aparecen fielmente relatados los hechos, ha dado ocasion á que anoche se reunieran para ocuparse en el asunto los dos amigos que sostuvieron los derechos del señor Cassá con uno de los que apadrinaron á M. Millaud, pues que el otro se halla accidentalmente en Lisboa.

Se dudaba si será invitado á personarse aquí ó si enviarle una carta para que la suscriba. Ignoramos cuál sea el temperamento adoptado, pero todo induce á creer que el acta en que se hizo el resumen de la cuestion dándola por definitivamente terminada, será publicada en uno ó más diarios de Madrid, ya que no lo ha sido en el *Figaro*, de Paris, segun lo acordado.»

La inteligente sociedad de bailes *La Alhambra* prepara para el próximo domingo uno magnífico, de convite, de sala y máscaras, de ocho y media de la noche á dos de la mañana, que promete estar muy concurrido y animado.

Las invitaciones parece ser que se han hecho á lo más escogido de las jóvenes que rinden culto á *Terpsicore*, y en los bailes sucesivos tan solo se permitirá la entrada á las personas inscritas en la lista que ha formado la citada sociedad.

En el baile del domingo, la numerosa orquesta contratada al efecto ejecutará elegantes bailes, entre los que se halla una preciosa *Habane-ra*, que se coreará.

Hoy se verá en la seccion segunda de esta audiencia la causa procedente del juzgado de Potes contra Aparicio Fernandez, por hurto.

Asegúrase que en breve será declarado cesante el agregado de la delegacion del lazareto de Pedrosa.

El juicio verbal que, como saben nuestros lectores, estaba anunciado para celebrarse antes de ayer en el juzgado municipal contra el ayuntamiento de esta poblacion, quedó pendiente de prueba, no sin resolverse antes el incidente de incompetencia propuesto por la representacion del ayuntamiento.

Fundaba el señor Aparicio su pretension en que el valor de la cosa litigiosa excedia de 250

pesetas, declarándose en el acto, segun nuestras noticias, competente el juzgado.

Parece ser que el señor Bezanilla en, representacion del señor Gandarrillas, propuso una extensa prueba.

Con el título de *Anales del teatro y de la música* ha empezado á publicar don José V. Perez Martinez un *Anuario* que comprende la crítica de todas las obras estrenadas en los teatros de Madrid, y biografías de autores, compositores y artistas.

El primer tomo publicado, ó sea el correspondiente á la temporada cómica de 1883-1884, contiene las críticas, imparcial y concienzudamente hechas, de las obras estrenadas, el juicio crítico de los cantantes del teatro Real en cada ópera puesta en escena, y curiosos datos biográficos de los principales actores que han actuado en los teatros madrileños, precedido todo de un notable *Estudio sobre el realismo en la ciencia, en el arte en general y en la literatura*, por el insigne autor dramático don José Echegaray.

Forma dicho tomo un elegante volumen de 472 páginas, y se vende en las principales librerías al precio de 7'50 pesetas ejemplar.

Es una obra que merece ser adquirida.

Se trabaja activamente en este gobierno de provincia para averiguar el resultado de las defunciones y nacimientos ocurridos en la tercera semana del mes actual.

La causa de Miera

Hemos visto un telegrama que se recibió ayer en esta poblacion, comunicando la noticia de que el Tribunal Supremo ha denegado la admision del recurso interpuesto por el fiscal de esta audiencia de lo criminal, don Juan Lopez Serrano, en la célebre causa de Miera.

Agrega el comunicante que el Tribunal se funda en que el fiscal no presentó el referido recurso dentro del término que prescribe la ley.

Esta noche celebrará sesion subsidiaria nuestra corporacion municipal.

Hemos tenido el gusto de ver algunos cuadros del jóven pintor don Ricardo Pacheco, que en breve saldrá á continuar sus estudios en Roma, pensionado por la diputacion provincial, como saben nuestros lectores.

Nos ha llamado la atencion en primer término el cuadro *Pablo y Virginia* que el señor Pacheco presentó en la última exposicion de Bellas Artes de Madrid, y del que un reputado crítico dice «que es de una correccion de dibujo admirable, especialmente las extremidades superiores; las cabezas tienen bastante expresion; mientras en el semblante de Virginia se ve retratado el miedo, Pablo demuestra un jóven en quien ya son habituales el valor y la prudencia, expresando la satisfaccion que siente por llevar tan preciosa carga.»

En cuadros de pequeño tamaño tiene el señor Pacheco el de *Rinconete y Corradillo*, cuyas figuras están llenas de movimiento y vida; *Un flamenco*, en el que hay que admirar la correccion de dibujo, y sobre todo el fondo que es de primer orden, y otro cuadro, inspirado en el célebre poema de don Ramon Campoamor *¡Quién supiera escribir!* y en el que están perfectamente comprendidas las actitudes del cura y de la jóven, que no acierta á dictar la carta. Los detalles son muchos y buenos y el color está muy bien distribuido.

El señor Pacheco está pintando ahora *Un naufrago*, que promete ser una nueva demostracion de las excelentes condiciones que revela el jóven autor, como dibujante y como colorista.

Los cuadros á que hacemos referencia se hallan expuestos en el taller de carpintería sito en la calle de Rúa-Mayor, núm. 3, en donde pueden pasar á verlos las personas que gusten.

Don Prudencio Regatillo ha producido una denuncia á la alcaldía sobre el mal estado en que se halla una casa situada en la calle de Vargas.

Hemos oido elogiar el impulso y excelente organizacion que ha recibido la sociedad de socorros médico-farmacéuticos denominada *La Union*, á cargo del ilustrado profesor don José Garcia del Moral y del activo boticario don Antonio Maraón.

Las pequeñas cuotas con que contribuyen los socios en compensacion de los auxilios expresados y la actividad que distingue tambien á las personas que constituyen la junta directiva de la referida sociedad, son eficaces estímulos que garantizan el próspero estado de la sociedad *La Union* que tan útiles servicios presta á las clases sociales.

Anoche tampoco celebró sesion la junta provincial de reformas sociales, pues, segun nuestras noticias, solamente asistieron tres individuos de los que se compone aquella comision.

El guardia municipal de punto en Calzadas Altas ha denunciado á la alcaldía el depósito de la casa número 15 y otra casa administrada por el ayuntamiento, que, á juicio del denunciante, se hallan en malas condiciones.

Ayer circuló por esta poblacion la triste noticia de haber fallecido repentinamente en el colegio de Villacarrido un niño que estudiaba en aquel centro de enseñanza, hijo de una familia respetable de esta localidad.

En el momento que se supo la noticia, dícesenos que salieron precipitadamente para aquel punto, en coches particulares, varias familias de esta poblacion.

Correo de Cuba

En Cárdenas han sido detenidos siete individuos cómplices de los salteadores que han escogido los campos de aquella provincia para teatro de sus hazañas.

—Ha presentado renuncia de su cargo el alcalde de la Habana, don Pedro G. Llorente.

—Dice *El Eco*, de Consolacion del Sur: «Tenemos noticias fidedignas y abundantes del estado actual de nuestros campos: la cosecha de arroz es abundantísima, de inmejorable calidad, y, segun opinion autorizada de antiguos vecinos, la mejor que ha habido aquí desde tiempo inmemorial.»

—El día 26 del mes pasado se presentaron al general Castillo comisiones de los municipios de Santiago de Cuba y Guantánamo, entregándole una exposicion acerca de la triste situacion en que se encuentran ambas corporaciones y solicitando se les permita cobrar directamente la contribucion señalada á los ayuntamientos en los impuestos del Estado.

—Cotizacion del oro. Segun la Bolsa oficial, el día 2 abrió á 222 3/4 por 100 y cerró de 223 á 223 1/4.

A las tres de la tarde del primer domingo del próximo mes de Noviembre se reunirán en el salon de sesiones de la excelentísima diputacion los individuos que componen la comision provincial de reformas sociales.

A dicha junta asistirán tambien comisiones de todos los gremios para que expongan las necesidades que, á su juicio, tienen y el mejor modo de contrarrestarlas.

Sirva de aviso á los individuos que componen los citados gremios para que, si lo creen conveniente, celebren particularmente algunas juntas antes de aquella fecha, en la cual se presentarán en el local mencionado las referidas comisiones de los mismos á exponer los acuerdos que hubieran tomado.

Un casamiento involuntario

El caso es tan curioso que quizá no tenga precedente.

Se trata de un jóven que al tiempo de acostarse era completamente libre, y que al amanecer el día se encontró casado con una mujer á quien no habia elegido por esposa.

El héroe de este episodio, que creeríamos pura novela si no constara su autenticidad, porque los tribunales entienden en el asunto, es natural de South-Oyoten-Bay (Estados-Unidos), se llama Conklin Vaudervater, tiene 21 años de edad y está considerado en el país como un excelente partido.

Refiérese que el 27 de Setiembre último nuestro jóven hizo algunas visitas. Una de ellas á la señora Mann, que tenia dos hijas en estado de merecer. A eso de las cinco de la tarde se sirvió un *lunch*, que se prolongó algunas horas. Ya era de noche cuando Conklin se levantó para despedirse; mas como la dueña de la casa lo entretuviera y rogase que no se marchara tan pronto, no opuso resistencia y se quedó.

Al amanecer el 28 despertó sobresaltado: aunque casi no se atrevia á creer en lo que veia con sus propios ojos, la cosa era indudable; se encontraba en una habitacion de la casa de la señora Mann, en las alcobas de una de sus hijas, llamada Cornelia.

Mientras trataba de reconcentrar sus ideas, acabaron de aturdirle manifestándole que la noche anterior se habia casado con la referida jóven.

Pero, ¿cómo se habia celebrado la boda? El no habia tenido nunca el pensamiento de casarse con miss Mann, y por otra parte no recordaba haberse casado.

Recogiendo mentalmente algunos cabos, no tardó en persuadirse de que habia sido objeto de una superchería. Era indudable que primero se verificó sin su consentimiento un simulacro de ceremonia nupcial, y que despues estuvo sometido á la accion del cloroformo.

Como el matrimonio era nulo en su origen, el engañado jóven acudió á los tribunales, ante los que miss Cornelia compareció tímida y ruborosa.

Interrogada por el presidente, respondió que Conklin habia pedido su mano, que ella no tuvo inconveniente en concedérsela, y que accediendo á sus exigencias, un sacerdote metodista habia bendecido su union en su propia casa.

Miss Cornelia añadió que estaba muy satisfecha de su esposo, y que serian inútiles cuantos esfuerzos se hicieran para separarla de él.

Hasta ahora no se sabe cuál ha sido el fallo de los tribunales americanos.

Hace ya cinco ó seis días que no tenemos el gusto de ver por esta redaccion á nuestro apreciable colega *El Correo*, de Madrid.

¿*Quare causa?*

Se nos ha dicho y no salimos garantes de la noticia, que uno de los maestros de las escuelas á que asisten niños pobres por cuenta del ayuntamiento acostumbra á servirse de estos para recaderos de su casa, hasta el punto de haber algunos que apenas permanecen en la escuela una hora cada día.

Esperamos que de ser así dejará el maestro aludido de cometer el abuso de que se trata, pues de lo contrario nos veremos en la precision de publicar su nombre con hartos sentimientos de nuestra parte.

Todos los marinos de Santander han elevado una sentida exposicion á la direccion general de la compañía Trasatlántica pidiendo que se ponga el nombre de *Baldomero Iglesias* á uno de los buques de la misma.

Tan merecida es la distincion que se pide como loable y digno de encomio el comportamiento de los peticionarios.

Teatro

Una buena noticia tenemos que comunicar á nuestros lectores.

Gracias al inteligente empresario y reputado barítono Maximino Fernandez, tendremos compañía durante la temporada de invierno.

Decimos gracias á Maximino Fernandez, porque, habiéndose entendido con el aplaudido tenor don Rosendo Dalmau, ha pasado este á formar parte de la compañía que dirige aquel, llevando parte de la empresa, debido á lo cual, el señor Dalmau, por indicacion del señor Fernandez, ha tomado en arriendo este Teatro por toda la presente temporada.

La empresa se propone presentar las obras nuevas *El Reloj de Lucerna*, *Doña Juanita*, *La Abadía*, *Los Brigantes*, *Fátima* y otras de las que mejor éxito han obtenido y obtengan en los teatros de Madrid.

El personal de la compañía se compone de artistas ya ventajosamente conocidos de este público, y otros que han tenido gran aceptacion en los principales teatros de España.

Mucho celebramos que, al fin, haya en Santander donde pasar las noches, cuando ya habíamos perdido la esperanza de que se abriera este año el coliseo.

La conmemoracion de los fieles difuntos será este año el lunes 3 de Noviembre en lugar del domingo 2, por no permitir el Ritual de la Iglesia que en domingo se celebren honras fúnebres.

Varias personas se hallan ya ocupadas en arreglar los panteones que tienen en el cementerio de esta poblacion.

Dentro de muy pocos días se pondrá á la venta el folleto de la causa de Miera que, como saben nuestros lectores, se está imprimiendo en nuestra imprenta.

La circunstancia de aparecer íntegros en tan curioso libro los discursos de las acusaciones y de las defensas, así como las declaraciones é incidentes ocurridos durante los debates, ha hecho que no se haya podido dar á luz tan pronto como hubiéramos deseado.

La gran casa comercio de Barcelona, titulada *El Siglo*, está publicandando un periódico semanal con el mismo título de la casa, el cual se facilita gratis á cuantos lo piden.

Dicho periódico, cuyo único objeto es recomendar los géneros del comercio *El Siglo*, no es, como se figurarán nuestros lectores, una insulsa copia, sino una elegante publicacion llena de bellezas literarias, de graciosísimos chistes y de anécdotas interesantes.

Baste decir que redactan *El Siglo*, los señores Lustonó, Ortiz, Blasco, Vital Aza, Sinesio Delgado, Bustillo y otros, estando encargado de la direccion artística el reputado dibujante Pelleric.

Ya saben nuestros lectores lo que cuesta la suscripcion. Pedirla.

Continúa la prensa dando nuevos detalles acerca del robo del cura párroco de Arroyo.

El Lucense refiere que noches antes del atentado eran envenenados los perros de la casa; que el cura tenia aviso de que iban á dar un asalto los criminales y que todas sus precauciones eran por las noches. Los ladrones, sin embargo, dieron el golpe de día cuando estaba desprevenido, y á las cinco de la tarde fué cuando le sorprendieron en compañía de un muchacho.

Atados fuertemente los dos, desnudaron al primero y fué objeto de tales escarnios que la pluma se resiste á referirlos. El sacerdote rogaba que le abrigasen, al menos, y los ladrones le amonazaban con que «á las once de la noche se caería la cortina suficientemente». Entre tanto, le arrojaban chorros de agua fria, le daban de puntapiés y le invitaban sarcásticamente á cenar con ellos, pues ellos, entre tanto, comian y bebían con satisfaccion y holgura.

Los ladrones, como ya hemos dicho, han sido presos.

Correo de ayer

Valladolid

Está aquí parte de la compañía de declamacion que ha de inaugurar el teatro *Zorrillas*; pero aun no podemos penetrarnos de que la apertura de tal coliseo se verifique el 30 del corriente mes, en vista del atraso que señalan las obras, pues á la simple inspeccion de ellas se descubre que únicamente haciendo un milagro es como quedaria corriente el local para utilizarle desde la fecha indicada.

Bilbao

Durante la noche del 20 trataron de penetrar

en una casa del barrio del Regato, forzando la puerta, siete sujetos que, sin lograr su objeto, cayeron en manos de los miñones del puesto de Baracaldo.

En la casa referida habita una viuda en compañía de una joven soltera y parece que el propósito de aquellos individuos era violar á esta última, lo cual ya habían intentado verificar en otra ocasión, por efecto de una apuesta hecha entre ellos.

Los 17.000 francos robados el miércoles de la semana pasada en la estación del ferrocarril del Norte han aparecido ayer ocultos en un hueco de las tapias del caserío de Recacoeche, inmediatamente al local que ocupa el tiro al blanco.

Parece que el factor supernumerario, que está preso, se ha declarado autor del robo, confesando al propio tiempo el sitio donde había ocultado el dinero.

En vista de esa declaración fueron al lugar indicado el jefe de estación, otro empleado y el señor Amorrosta y después de algunas pesquisas fueron con la cantidad robada.

Hoy quedará en libertad el otro empleado que está preso al mismo tiempo que el citado factor supernumerario.

Han sido puestos á disposición del juzgado municipal de San Salvador del Valle cinco individuos que el lunes por la tarde se entrevistaron en pasasear completamente desnudos á presencia de muchas mujeres, produciendo el consiguiente escándalo en el barrio de la Parcocha.

Pontevedra
Después de prestada la fianza de 5.000 pesetas que exigía el señor juez de instrucción, ayer á una de la tarde fué puesto en libertad nuestro querido amigo el director de *El Anunciador*.

Coruña
El vapor-correo *Mendez Nuñez* ha retrasado veinticuatro horas su salida de este puerto, por haberse recibido una orden telegráfica de la presidencia del Consejo de ministros, ordenando la detención hasta la llegada de unos pliegos oficiales que ha de llevar el correo para las autoridades de la gran Antilla.

San Sebastian
Ha sido firmada ya la escritura de los jugadores de pelota guipuzcoanos Chiquito de Eibar y Vega, que han de marchar á Buenos Aires, donde jugarán grandes partidos en competencia con otros vascongados que allí residen.

Oviedo
Dos hermosos niños hermanos habían visto llegar ayer tarde el tren-correo y se retiraban alegres á su casa.

Vieron partir de la estación el carril del correo y en las sombras de la noche hallaron la tentación de subirse á la zaga del carruaje. Encaramado en ella el que antes llegó, lo hizo con tan desgraciada suerte, que fué atraído por los rayos de una rueda entre los cuales quedó muerto en el acto. Las voces del desconsolado hermano llegaron tarde para evitar la catástrofe.

El infortunado padre de aquellos niños, modesto empleado de telegrafos, llegó á tiempo por desgracia para presenciar el horrible cuadro que presentaba el cadáver de su querido hijo.

Salamanca
Ha sido asaltada la casa de don Manuel Baza, cura párroco de Gajates, por tres enmascarados que entraron en la misma por la ventana del hogar; los enmascarados, que debían conocer bien la casa, fueron derechos á la alcoba donde dormía

el párroco, apoderándose de una bolsa de revolver llena de onzas de oro que estaba colgada á la cabecera del lecho.

Preguntado el cura dónde tenía el dinero restante, don Manuel Baza contestó que se lo preguntaran á su sobrina Petra; los ladrones hallaron dormida á esta, y habiéndola despertado, poniéndola un puñal al pecho, fué tal el susto de la infeliz, que perdió el conocimiento; á la hermana del párroco, Balbina Baza, la saltaron los dientes de un puñetazo.

Los autores del hecho no han sido habidos.

GRAN HOTEL
de los baños de Alceda

Este magnífico hotel, como el gran establecimiento balneario á que está unido, quedan abiertos al público durante el invierno. Sus preciosas y elegantes habitaciones y su mesa perfectamente surtida, nada dejan que desear. Los precios de hospedaje son de 6 á 12 pesetas diarias, mesa igual para todos.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 23 (8-40 n.)

En el Consejo de ministros celebrado hoy, presidido por don Alfonso, y que ha durado cuatro horas, se ha tratado del Congreso de Berlín, de asuntos económicos para Cuba, de nombramientos militares y de la fuga ocurrida en las Baleares de los cabecillas Maceo y Castillo.

Madrid 23 (10 n.)

Acciones del Banco de España. 282-00.
Deuda amortizable del 4 por 100. 74-70.
Deuda perpetua del 4 por 100 interior. 60-10.
Id. id. exterior. 60-45.
Billetes hipotecarios de Cuba. 00-00.
Cambio sobre Londres. 47-60.
Cambio sobre París. 4-96.
Fabra.

Barcelona 23 (5 tarde).

Cotización oficial.—Bolsa:
Acciones del Banco Hispano Colonial. 46-12.

BOLSA DE PARIS

Paris 23 (Recibido 6-15 t.)

4 por 100 exterior. 59-90.
Acciones ferrocarril Norte España. 522-00.
Id. id. Alicante. 402-00.
4 1/2 por 100 francés. 109-15.
T. Benard.
26, rue Grammont.

Prodigiosos efectos.—Cajamarca, Febrero 8 de 1879.—Señores Lanman y Kemp, Nueva-York.—Muy señores míos: En el año próximo pasado tuve ocasión de curar en la villa de la Asunción, limítrofe á esta capital, á un nombrado Nazario Miranda que padecía de una vómica en la región epática; practiqué una paracentesis al individuo, con la cual pude extraerle de doce á catorce libras de líquido purulento. La gravedad del enfermo no había desaparecido con la operación, y tuve á bien prescribirle tomara la Zarparrilla de Bristol, y de tiempo en tiempo también las Píldoras de Bristol, con cuyos remedios pudo restablecerse completamente en pocos meses, y á la fecha está completamente sano. También diré á usted que he tratado con el Pectoral de Anacahuita á una señorita, Jesusa Alvarez, que padecía de una afección bronquial, y á la fecha, y con pocos frascos de este bálsamo precioso conservador de la vida, se halla completamente sana. Esto en obsequio de la yerda.

Sin más, soy de usted atento S. S.—Telemaco Batistini.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona. 66

ANUNCIO
La fábrica de mosaicos, Paseo del Alta, núm. 59, de don Rafael Gracia, que hace algun tiempo ha estado parada por los inconvenientes que tenía para recibir de Francia las primeras materias á causa del cólera, ha vuelto á funcionar, y hoy cuenta ya con existencias para atender los pedidos que se le hagan.
Para los pedidos dirigirse á don Rafael Gracia, tejera y alfarería, Paseo del Alta, 59.

Para el día de los Santos

Gran surtido de coronas fúnebres, siemprevivas, cristal y porcelana.
Puerta la Sierra, núm. 3, piso 1.º

EL MILAGRO

Nuevo servicio diario de coches de Santander á Torrelavega, en combinación con el de Comillas.
Este servicio dará principio el día 1.º de Noviembre, saliendo de Torrelavega á las seis de la mañana y de Santander á las dos de la tarde.
Administraciones: Santander, don José María Quintana, dorador, calle de Burgos, núm. 1; Torrelavega, don Tiburcio Bilbao, Quebrantada.
Se alquilan coches para servicio particular. 8-1

SOCIEDAD COCKERILL

SERVICIO MARÍTIMO.

Línea regular semanal entre Amberes y Santander
Salidas de Amberes, todos los miércoles.
Salidas de Santander, todos los juéves.
La carga para Amberes debe comprometerse 48 horas antes de la salida del vapor.
Consignatarios: Echegaray y Compañía. a

LA INFANCIA

Calle de la Blanca, núm. 12

Hemos recibido un surtido variado y elegante en trajes de niños, muy bonitos abrigos de niñas, pardessus y carriks impermeables. En todo encontrarán una grande economía las personas que nos honren con su confianza.

AGENCIA FUNERARIA

Ribera, núm. 5, principal
Esta casa es la encargada de facilitar cuantas diligencias sean necesarias para la conducción, enterramiento de los cadáveres y celebración de funerales, etc. aO
Se reciben los avisos á cualquiera hora, día y noche.

Un recuerdo á los difuntos

VILLA DE MADRID.—BLANCA, 12
En dicho establecimiento se ha recibido un variado surtido en coronas fúnebres. a

ANIS EXTRA

MAZZANTINI

Almacén de F. Peñil, Becedo, 9. 8-2

AMA DE CRIA

Se ofrece una para casa de los padres.
Informarán Calzadas Altas, núm. 19, bodega. 2-2

Depósito de impermeables ingleses

Paletós impermeables, carriks impermeables, trajes impermeables para caza, id. id. para ingenieros, talmas para señora, impermeables para niño.
No cambian de color ni se calan, garantidos.
Calzado impermeable, polainas, botas altas, brodequines, etc.

TALLERES DE B. MIERES

Puente, 8, y San Francisco, 28, Santander

ANUNCIO

En la platería y joyería de la Plaza Vieja, se necesita un aprendiz

SE ALQUILAN

En el sitio del Cañon, y con vistas al Sardinero, se alquilan dos casitas amuebladas para poder hospedarse una familia con desahogo y comodidad.
En la misma casa informarán.

ANUNCIO

Se necesita un oficial de sastre que sepa bien su obligación para trabajar á piezas ó jornal. En esta imprenta darán razon.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra sabuesa de las siguientes señas: Color blanco con manchas color de naranja en el lomo y varias partes del cuerpo. El rabo no termina en punta, y si un tanto torcido y grueso en el último hueso. Entiende por Marquesa.

La persona que la haya encontrado y quiera servirse entregarla, puede hacerlo á don Gil Lanes ó José Palazuelos, café Cántabro, en donde despues de agradecerse-lo se le gratificará.

Vapores del Marqués de Campo

El día 16 de Noviembre saldrá de este puerto para los de Coruña, Vigo, Puerto-Rico y Habana, el vapor de gran porte

VALENCIA

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios: D. U. Fernandez, Muelle, 25.

GRAN BAZAR

DE

SAN FRANCISCO

FRENTE A LA IGLESIA

Venta de camas á plazos

DESDE UNA PESETA SEMANAL

SIN FIADOR

Gran surtido en colchones y muebles de todas clases en las mismas condiciones.

Ventas al contado 10 por 100 de descuento.

¿Quién por una peseta semanal no compra cama de hierro?

SIN FIADOR

SE VENDEN

una balanza grande con sus platos, ganchos, cuerdas y juego completo de pesas del nuevo sistema; tambien una partida de pipas, medias, cuartos y barriles de cuatro y dos arrobas.

Almacén de F. Peñil, Becedo, 9. 8-8

AVISO AL COMERCIO

Próximo á cerrarse la tienda LA PALOMA, calle de Cisneros, núm. 1, propiedad de don Francisco Gutierrez, se avisa por si hubiera alguna cuenta pendiente (que se cree que no) pasen á hacerla efectiva.

Dicha tienda se cede en arrendamiento baratísimo, por el buen sitio, y se liquidan los géneros existentes con un 5 por 100 bajo del precio corriente. 3-3

PERDIDA

En la tarde del viénes último se ha extraviado una perrita de las siguientes señas: Color canela con la punta del hocico blanco y barbuda.

Se darán 50 reales de gratificación al que la entregue en la portería de los talleres de Cajo.

ANUNCIO

Se necesita una sirviente que sepa su obligación. Informarán en esta imprenta.

SE ALQUILAN

pisos á precios económicos y un espacioso almacén. Lope de Vega, 5, informará la portera.

MUELLE, 35, SANTANDER
JACOB Y JOSEF KOHN de Viena

fabricantes de muebles de madera curvada
Gran surtido en sillas, mecedoras, sofás, sillones, taburetes, etc., todo de madera curvada.

REBAJA EXTRAORDINARIA DE PRECIOS
Primero y único depósito directo de los mismos fabricantes.

MUELLE, 35, SANTANDER

Obras de E. Rodriguez Solís

Agotadas las ediciones anteriores, acaban de ponerse á la venta las siguientes:

La Mujer (5.ª edición).—Las Extravadas (3.ª)—Eva (3.ª)—Panorama Literario (2.ª)—Espronceda (2.ª)—Evangélica (2.ª)

Estos libros, tan elogiados por la prensa, se venden al precio de DOS PESETAS en las principales librerías.

SANTANDER:

Imp. de LA VOZ MONTAÑESA, San Francisco, 29.

—Pues me parecen bellísimos estos versos; me gustan más que todos los tuyos.

—Porque no lo entiendes. El único mérito que tienen es el de expresar hábilmente una pasión muy viva.

—Vamos á ver, dijo Evelina volviéndolos á leer.

Y luego que concluyó guardó silencio y reflexión.

Después dijo:

—Veo en ellos más adulación que amor.

—¿Y no es acaso la adulación el lenguaje de amor?

—Es que esta es excesiva.

—Olimpia es admirablemente bella: eso está á la vista.

—Es muy pálida!

—Está de moda el ser pálidas, y es lo que ahora priva entre los artistas. Tus hermosos colores,

á veces demasiado vivos, harían poca suerte en un salón.

—¿Pues es un gusto bien depravado! Pero, así como así, ¿qué me importa? Si el rimador me encuentra demasiado fresca, el noble me hará más justicia y verá quién de las dos, si Olimpia ó yo;

debe hacer cambiar de mano en el galope y efectuar

—¡Ah! exclamó sorprendida Evelina.

Y luego añadió con indiferencia:

—Y bien, y eso ¿qué me importa?

—¿Y á mí? dijo Natalia encogiéndose de hombros.

—¿Estás bien segura de lo que dices? repuso Evelina un tanto pensativa.

—Desde antes de que él viniera. Le ha escrito versos en su album en el último viaje que hizo Olimpia á Paris sin nosotras, versos bien sándios, entre paréntesis.

—¿Te los ha enseñado?

—No le he pedido permiso para leerlos: ¿se escriben acaso secretos en un album?

—Entonces serían versos que nada probaban.

—Querida mia, en el mundo los versos son el arte de hacer declaraciones de amor á una mujer en las barbas del marido y á la faz de todo el mundo.

—Pero aunque así sea, ¿no dices que esos versos son muy sándios?

—¿Quieres leerlos? Aquí los tengo.

—¡Ah! ¿Los has copiado?

—No, sino que los aprendí de memoria.

Y pasó una hoja suelta á Evelina, que exclamó despues de haberlos leído:

—Porque tú sueñas con el amor, con lo ideal, ¿qué sé yo? Pero por lo que hace á mí, sin hacer mal tercio á Benjamina, que no piensa aun, ni pensará quizás jamás en otra cosa que en criar canarios, te confieso que si me vieses reducida por penuria á conservar intacto mi apellido de Du-

tertre, me arreglaría con el primo Amadeo más bien que con muchos otros. No me agrada absolutamente, y hasta me fastidia un poco; pero despues de todo, es el joven más guapo, más conveniente, más instruido y más propio para un marido de campo que tenemos por aquí.

—Ya volveremos á eso, pensó Natalia; pero á su tiempo... veamos ahora... ¡Evelina! dijo en voz alta, como si no hubiese oído lo que su hermana había dicho respecto de Amadeo: ¿qué me dices de esas dos nuevas caras que han venido esta tarde y que han querido enseñarnos á la luz?

—Medio las he visto en el patio, dijo Evelina: uno de ellos me ha parecido un *lion* irrepachable.

—¿Mr. de Saulges?

—Sí, el nuevo vecino.

—¿Y lo encuentras bien?

—¡Bellísimo, encantador, un hombre delicioso! Pero despues de la primera ojeada concedida

COMPANIA MEXICANA DE NAVEGACION

El nuevo y hermoso vapor ESTEBAN DE ANTUÑANO Clase 100. A. 1. en el Lloyds. Saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el día 31 de Octubre. Admite carga y pasajeros. Este elegante vapor, construido bajo especial inspeccion con todo lujo y los últimos adelantos, proporciona grandes comodidades á los señores pasajeros, en sus espléndidos y bien decorados salones, ventilados camarotes, comedor independiente, baños, caloríferos y luz eléctrica. Precios de pasaje los más equitativos. Dará más informes su agente D. Angel del Valle, Muelle, 27.

HIERRO QUEYENNE Cura: Anemia, Colores pálidos, Pérdidas blancas, Pobreza de la Sangre, etc. Es el hierro en el estado de pureza absoluta; MAS ACTIVO que cualquier otro ferruginoso y mas económico: No irrita el estómago cual los hierros líquidos ó solubles: No tiene sabor ni acción sobre la dentadura: Por lo mismo es uno de los raros preparados que han obtenido la APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS Se vende: 1º al Natural; 2º en Grageas. N.º.—Rehúese toda Falsificación. El Verdadero HIERRO QUEYENNE lleva la Firma y la Marca aquí estampadas: Paris, rue des Beaux-Arts, 14 Y EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS DEL MUNDO.

Compagnie Générale Transatlantique VAPORES-CORREOS FRANCESES El vapor de 2.600 toneladas y 660 caballos VILLE DE BREST Capitán NOUVELLON. Saldrá de Santander el 22 de OCTUBRE PARA SAN THOMAS, HABANA y VERACRUZ con correspondencia en San Thomas: 1.º Guadeloupe, Martinique, Santa Lucía, Demerari, Surinam y Cayenne. 2.º San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Santo Domingo, Jacmel, Puerto-Príncipe, Santiago de Cuba y Kingston. El magnífico vapor de 3.000 toneladas y 2000 caballos OLINDE RODRIGUES capitán PADEL. Saldrá de Santander el 26 de OCTUBRE Para COLON (sin trasbordo) con escalas en Guadalupe, Martinica, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto-Cabello y Savanilla; y con correspondencia en Colon (Panamá) para todos los puertos del Pacífico. El vapor de 2.600 ts. y 660 caballos VILLE DE BREST Saldrá de Santander del 8 al 11 del presente mes Para San Nazario Procedente de Veracruz, Habana, y San Thomas. El vapor de 3.000 ts. y 660 caballos SAINT SIMON Saldrá de Santander del 16 al 18 del presente mes Para Burdos (Pauillac) y el Havre. procedente de Colon, Savanilla, Puerto-Cabello, La Guaira, Carúpano, Fort de France, Saint Pierre, Basse Terre y Pointe á Pitre.

Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán á bien dirigirse á esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes. Deberán proveerse de un pasaporte refrendado por el señor gobernador civil de esta provincia, sin cuyo requisito no pueden embarcarse. Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5, á fin de que esta agencia pueda pedir el hueco á la Direccion á Paris. Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores. Los vapores de esta Compañia ofrecen las mayores comodidades, tanto por el lujoso arreglo de sus cámaras, como por el esmerado trato que en ellos se dispensa; pudiendo asegurar que ninguna otra Compañia los aventaja. Los precios de pasaje y flete son los más arreglados. Tarifas y prospectos se dan gratis. La Agencia general en Madrid se encarga de facturar directamente las mercancías y equipajes desde el domicilio de los señores remitentes. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse en Madrid á D. José María Alonso de Beraza, Agente general en España de la Compañia, Olózaga, 1.—En Santander, al Sr. D. A. J. Galland, Muelle, 30.—En Barcelona, á los Sres. Hijos de Comas Salitre y Compañia.—En Cádiz, al Sr. D. A. Siera, Baluarte, 5.—Málaga, al Sr. D. A. Bjerre.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados. D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c. CERTIFICADO: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas. Ademas estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana, Marzo 8 de 1881.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1881. Sres. Scott & BOWNE, Nueva York. Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público. Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M. Dr. AMBROSIO GRILLO. De venta en las principales droguerías y boticas. SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York. PRECIOS: Frascos grandes á 24 rs.—Id. pequeños á 13 id.

Sin Copaiba ni Mercurio Curacion de las Enfermedades secretas con LA CUBEBINA LECHAUX Con este precioso medicamento se consigue, en algunos dias en secreto, sin ruidos, ni tisanas, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas ó inveteradas. LECHAUX, Far.º Quím.º, r. 3.ª-Gatherine, 164, BURDEOS

Santander.—Depositos: Manuel Rodriguez Jimenez, Bernardo Saro y Ruperto Isasi.

PECTORAL DE ANAGAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis. MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HÍGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Premiada con medallas de bronce, plata y oro de 1.ª clase, en Exposiciones y corporaciones científicas. Es de primerísimo aroma para perfumar el pañuelo, para lociones y para baños y la mas barata que se conoce en el mundo. Es de gran utilidad para evitar la caspa, curar los dolores de cabeza y para impedir la caida de los cabellos. Es de gran utilidad para enjuagarse la boca, para limpiar la piel, para desinfectar el agua, para limpiar las botellas, de perfume delicado y permanente y la mas económica que se conoce en el mundo. Cada botella, de 3, 6 y 12 rs. De venta en toda farmacia y perfumeria bien surtida. Elegir la inscripción de FARMACIA MACIA DE ORIVE, BILBAO, en el vidrio y en la capsula. La Firma S. de Orive en una etiqueta sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica, y así se evita la falsificación.

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

Pildoras y Ungüento Holloway ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta más universales que las de ningún otro remedio en el mundo. LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia. EL UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas. LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica de don Bernardo Corpas calle de San Francisco

74 á la curiosidad, no he vuelto á poner la menor atencion. —¿Por qué? —Porque no me gustan los animales de mi especie: los conozco muy bien. ¡Una lionne admirar á un lion! ¡Quita allá! —Pero ese muestra tener algun talento. —¿No lo tengo yo tambien aunque lionne? No, no, querida, los semejantes se huyen y los contrastes se buscan, esa es la idea que tengo formada del amor y del matrimonio. —Segun eso ¿te agradaria más el hombre de pluma? —Sí; su figura vale poco, es amarillo, bilioso y de juventud equívoca; pero tiene unos ojos de expresion tan magnífica, unos dientes tan blancos, unos cabellos tan negros, una sonrisa tan fina, una fisonomía tan simpática, en la que la distincion parte de adentro y se difunde por líneas acaso incorrectas y comunes... ¿Te ries? Sí, convengo en que para ojos estúpidos es bastante feo. Pero encuentro en él un no sé qué de pensador, de doliente, de melancólico y de burlon, que me parece indispensable aun á la belleza, si esta no ha de ser empalagosa. ¿Es algun gran nombre literario el de Julio Thierray?

75 —¿No le conocí? dijo Natalia con el extremo de los labios. Hay de seguro dos ó tres mal escritores célebres de quienes, á menos de formar parte de algun cenáculo, nadie ha oido hablar jamás. —No es esa una razon para que este deje de tener talento. —¿Oh! dijo Natalia, ¡bien podrá llegar á ser, como cualquier otro, un escritor de primer orden! Basta con que le den á conocer entre cierta gente y sepa hallar lo que lisonjea el gusto del momento. ¿Pero qué importa su puesto en la gerarquía de los ingenios, si te agrada por él mismo? Y veo que no ha dejado de agradarte. —¿Esta tarde, mucho! Pero ¿qué sé yo si me agradará mañana? —¿Cuidado no te agrada más! —¿Por qué? —Porque le desagrada tú. —¿Y en qué lo has conocido? —Lo he conocido al mismo tiempo que descubrí otra cosa. —¿El que? —Que está enamorado de otra que no eres tú. —¿De tí acaso? —No, de Olimpia Dutertre.

78 tuar ese cambio con limpieza en una revuelta peligrosa: no me hará versos, pero hay que tomar lo que se presenta. —Pronto has olvidado que los semejantes se huyen y los contrastes se buscan. El lion no tiene más simpatía por tí que tú por él. —¿Tambien has visto eso esta tarde en el salon donde apenas se veia? —He oido. —¿El que? ¿Tambien ha hecho este la corte á Olimpia? —¿Se la hará: ella le ha hechizado con unas cuantas palabras: sabes que habla bien y es muy seductora. El le preguntó si montaba á caballo. «Muy poco, respondió Olimpia, no tengo tiempo para ello.» A lo cual repuso él que hacia bien en no entregarse á tales diversiones, que por su parte se habia disgustado de ellas y no comprendia el placer que podia hallarse á caballo al lado de una mujer, porque era la manera más incómoda de hablar; y cuando se tenia la dicha de oír una voz como la suya, no podia menos de lamentarse todo lo que el movimiento y el ruido de los caballos hacian perder de ella. —No era eso muy lisonjero para mí... pero sí para nuestro padre que me habia reconvenido